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Santa Casa de Itapeva poderá ter Pronto Socorro referenciado. Entenda o que é isso: 
  
Um assunto polêmico tem pautado rodas de conversa pela cidade, afirmando que o “Pronto Socorro da 
Santa Casa vai fechar”. O “disse me disse” está deixando a população assustada, achando que vai ficar sem 
assistência ou sem um atendimento adequado. Na verdade, a imprensa e algumas pessoas que escrevem 
precipitadamente em redes sociais estão confundindo a situação: Pronto Socorro referenciado (ou Pronto 
Socorro de “portas fechadas”) não significa que a unidade vai parar de funcionar, ou “vai fechar”. Entenda 
abaixo qual é a situação e nos ajude a divulgar corretamente essa informação: 
 
A administração da Santa Casa reuniu os principais gestores de saúde da região para discutir possíveis 
soluções para a manutenção do Pronto Socorro, que atualmente mantém um déficit operacional mensal de 
mais de R$ 320 mil, e é utilizado por pacientes residentes nos 15 municípios que compõem o Sudoeste 
Paulista.  “A Santa Casa precisa enxugar despesas para equilibrar esse déficit operacional. Temos 
compromisso de manter o atendimento de urgência e emergência, que é o nosso papel de hospital 
estruturante. Mas também temos compromisso com a sobrevivência desta Instituição”, explica o 
superintendente, Aristeu de Almeida Camargo Filho. 
 
Sendo assim, uma das possíveis soluções é referenciar o atendimento do Pronto Socorro. O que muda com 
isso é que a unidade deixa de atender a demanda espontânea, passando a atender apenas casos de média 
e alta complexidade. Dessa forma, receberá pacientes que foram atendidos ou socorridos em um 
atendimento primário, e que classificou a urgência ou emergência, como, por exemplo, UPA, Samu, 
Bombeiro, Pronto Atendimento dos municípios vizinhos ou outros hospitais. 
 
O Pronto Socorro continuará atendendo pacientes da região. “É preciso que fique claro que, mesmo com o 
avanço das negociações, a Santa Casa continuará exercendo sua função de retaguarda hospitalar, em 
funcionamento ininterrupto, 24 horas, mas para atender somente os casos de urgência e emergência de 
maior complexidade, exercendo o papel que nos cabe de fato, tornando-se referenciado”, explica. 
   
Durante o debate, os gestores cogitaram a possibilidade de pactuar um convênio para que cada município 
que utiliza a estrutura do Pronto Socorro repasse um valor mensal para colaborar com o custeio da unidade. 
Sobre esse assunto, a diretora da DRS, Silvia Maria Ferreira Abrahão, sugeriu que, mesmo com qualquer 
tipo de pactuação para custeio, os municípios se estruturem e mandem para a Santa Casa apenas casos de 
urgência e emergência. “A Santa Casa como hospital estruturante deve ser a segunda referência, atendendo 
apenas casos de alta complexidade”, disse.  
  
Esse assunto será pauta de nova reunião, agendada para o dia 10 de agosto.  
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O X Congresso Nacional de Operadoras Filantrópicas, realizado 
na última semana em Santos, SP, teve a participação da gerente 
do plano Santa Saúde, Mirian Tomaz Moreira e do enfermeiro 
auditor, Felipe Alexandre Correa. Também participou o consultor 
jurídico da Santa Casa, Daniel Baraúna, como mediador do 
debate “Economia e Longevidade: Cenários que Precisam ser 
Trabalhados”. 
 
Com o tema central “Criando e Gerenciando com 
Sustentabilidade”, o objetivo do evento é fomentar debates e 
troca de experiências entre as instituições e as operadoras para 
o desenvolvimento de soluções para uma gestão sustentável, 
mantendo ativo o setor filantrópico na saúde suplementar. 
 
Para Mirian Moreira, o congresso nos trouxe  subsídios, 
informações e exemplos de como superar a crise. “A equipe da 
ANS (Agência Nacional de Saúde), ficou disponível para 
esclarecimento de dúvidas durante todo o período do evento. 
Contamos ainda com a presença do presidente da ANS, Dr. José 
Carlos de Souza Abrahão, que durante sua palestra “Presente e 
Futuro na Saúde Suplementar”, reafirmou a importância da 
clareza nos diálogos junto aos beneficiários e o cenário 
econômico atual". 
 

Equipe do Santa Saúde participa do  
Congresso Nacional de Operadoras Filantrópicas 
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Itapeva apoia o movimento nacional das Santas Casas e Hospitais Filantrópicos 

Colaborares da Santa Casa de Itapeva representaram a Instituição na etapa estadual do movimento 
“Acesso à Saúde: meu Direito é um Dever do Governo”, realizado na capital paulista no último dia 13.  

A iniciativa pretende esclarecer a sociedade sobre a situação de subfinanciamento do SUS e suas 
consequências  

 
Evento aconteceu na 
Assembleia Legislativa, em 
São Paulo, com a presença 
de autoridades e cerca de 
300 trabalhadores da área 
da Saúde. 
 
No dia 4 de agosto, 
colaboradores da Santa Casa 
também participarão da 
etapa nacional do 
movimento “Acesso à 
Saúde: meu Direito é um 
Dever do Governo”, que 
acontecerá em Brasília.  

Ao lado, com o secretário adjunto 
de Saúde de São Paulo Wilson 

Pollara, que representou o 
secretário de saúde de São Paulo 
David Uip e o CONASS (Conselho 

Nacional dos Secretários de Saúde) 

Na foto acima, o presidente 
da Fehosp e CMB, Edson 

Rogatti, com a equipe que 
representou a Santa Casa 
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Na abertura do encontro, a gerente técnica da Fehosp, Maria Fátima da Conceição, apresentou um 
panorama do setor filantrópico aos convidados, mostrando a defasagem da tabela SUS e a importância das 
entidades no atendimento à população. 
 
O secretário adjunto Wilson Pollara reconheceu o atendimento eficiente dos hospitais, comentou a 
ampliação do projeto SUStentáveis e reforçou que a organização do sistema público de saúde também é 
necessária. “Além de mais subsídios federais, os pacientes devem receber orientação do Estado sobre qual 
entidade devem procurar para determinado atendimento”, afirmou Pollara. “O Governador observou por 
meio dos indicadores a eficiência dos filantrópicos, que além de tudo, custam bem menos para o Estado”, 
concluiu.  
 
Para Edson Rogatti, o atendimento aos usuários do SUS pelos filantrópicos pode acabar se não houver 
mudanças. “Em 2014, a dívida dos nossos hospitais era de R$17 milhões e este ano pode chegar aos R$21 
milhões. Não é possível sobreviver desta forma”, afirma Rogatti. “O governo Federal precisa olhar a 
importância que nós temos para o sistema de saúde, pois representamos mais de 50% dos atendimentos 
realizados à população somente no estado de São Paulo”, desabafou.  
A Fehosp acredita que a divulgação dessa realidade e a mobilização em torno do tema são indispensáveis 
para que medidas urgentes que garantam o direito à saúde dos cidadãos sejam tomadas. A próxima etapa 
será em Brasília, no dia 4 de agosto, quando deverão comparecer representes de diversas instituições do 
país. 

“Fizemos questão de participar desse 
momento de luta pela melhoria na 
condição da assistência ofertada a 
população. A Santa Casa de Itapeva 
compartilha dos mesmos ideais 
apresentados nesse movimento. 
Contamos com o apoio de equipes 
comprometidas em superar os 
obstáculos dessa atual crise”, disse o 
superintendente da Santa Casa de 
Itapeva, Aristeu de Almeida Camargo 
Filho. 

Acima, colaboradores da Santa Casa em frente a Assembleia 
Legislativa de São Paulo, onde aconteceu o evento 
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Santa Casa realiza campanha do Bota Fora 
 

Campanha envolveu setores de todo o Hospital, além do plano Santa Saúde e AME Itapeva 
 
Para comemorar a Semana Nacional do Meio Ambiente, que aconteceu no início de junho, a Santa Casa, em 
conjunto com o plano Santa Saúde e AME Itapeva, lançou a campanha interna do “Bota Fora”, que se estendeu até 
meados de julho. Coordenada pela equipe de Plano de Gerenciamento de Resíduos Sólidos (PGRSS), a iniciativa tem 
como objetivo principal retirar dos setores todos os materiais que não estão sendo utilizados, tornando o ambiente 
de trabalho mais agradável e organizado.  
“Observamos que alguns dos materiais descartados poderiam servir para outros setores e fizemos essa 
readequação. Outros produtos foram encaminhados para a reciclagem”, explica a coordenadora do Programa, 
Gesele Antunes Prado Camargo. 
A campanha contou com participação importante de diversos setores do hospital, totalizando 1.154,90 kg de 
materiais. Paralelo ao “Bota Fora” ocorreu também a campanha da “Logística Reversa”, uma iniciativa da Prefeitura 
Municipal de Itapeva, que também arrecadou na Santa Casa e AME 190 quilos de equipamentos eletrônicos, 27,5 
quilos de pilhas e os encaminhou para o “Eco Ponto” da cidade. 
A Santa Casa de Itapeva de Itapeva realiza a campanha do Bota Fora anualmente. 
 
O QUE É O PGRSS?     
O PGRSS é um conjunto de procedimentos de gestão que visam o correto gerenciamento dos resíduos produzidos 
nos estabelecimentos de saúde.  
Esses procedimentos devem ser, planejados e implementados a partir de bases científicas e técnicas, normativas e 
legais, com o objetivo de minimizar a produção de resíduos e proporcionar aos resíduos gerados, um 
encaminhamento seguro, de forma eficiente, visando à proteção dos trabalhadores, a preservação da saúde pública, 
dos recursos naturais e do meio ambiente. O PGRSS é um plano para gerenciar os resíduos provenientes dos serviços 
de saúde, seguindo, rigorosamente as legislações ANVISA RDC 306 e CONAMA 358. 

 

http://www.google.com.br/imgres?imgurl=http://1.bp.blogspot.com/_9LDRQXoAwHE/Swc9v2BIUGI/AAAAAAAAAcs/Hpk7OruAa50/s1600/smile-triste.jpg&imgrefurl=http://novaobra.blogspot.com/2009/11/nao-sou-feliz-nao-vivo-rindo.html&h=281&w=282&sz=8&tbnid=xn7H3J2t6-l25M:&tbnh=90&tbnw=90&prev=/search?q=smile+feliz+triste&tbm=isch&tbo=u&zoom=1&q=smile+feliz+triste&usg=__FtkZFkNIFtE896wz8K0C0QWTBYM=&docid=zr45CwvWnbJg0M&hl=pt-BR&sa=X&ei=kUz0UPCSGu610QGZuYGgAg&ved=0CC4Q9QEwAA
http://www.google.com.br/imgres?imgurl=http://1.bp.blogspot.com/_9LDRQXoAwHE/Swc9v2BIUGI/AAAAAAAAAcs/Hpk7OruAa50/s1600/smile-triste.jpg&imgrefurl=http://novaobra.blogspot.com/2009/11/nao-sou-feliz-nao-vivo-rindo.html&h=281&w=282&sz=8&tbnid=xn7H3J2t6-l25M:&tbnh=90&tbnw=90&prev=/search?q=smile+feliz+triste&tbm=isch&tbo=u&zoom=1&q=smile+feliz+triste&usg=__FtkZFkNIFtE896wz8K0C0QWTBYM=&docid=zr45CwvWnbJg0M&hl=pt-BR&sa=X&ei=kUz0UPCSGu610QGZuYGgAg&ved=0CC4Q9QEwAA
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A Ouvidoria é um canal de comunicação 
entre os usuários e a Santa Casa. 

 
Mas você sabia que esse canal também 

está disponível aos colaboradores?  
A Ouvidoria é um canal de comunicação 

entre você, colaborador da Santa Casa, e a 
Administração. Por meio da Ouvidoria você 
pode fazer sugestões, tirar dúvidas ou fazer 

reclamações. 

A Ouvidoria atendente por meio dos seguintes canais: 

 

  
ouvidoria@santacasadeitapeva.org.br 
 
(15) 3521-9500 – ramal 9516 
 
Pessoalmente, no prédio da Administração, diariamente, 
das 8h às 17 horas 
 
 

  
 

Curso gratuito preparatório para gestantes: ajudem-nos a divulgar 
 

A Santa Casa de Itapeva, em parceria com o AME e o Santa Saúde, promove desde 2013 o Curso 
Preparatório Gratuito para Gestantes, que aborda diversos temas relacionados à gestação e os tipos de 

parto. As participantes são orientadas por uma equipe multiprofissional composta por enfermeiras 
obstetras, nutricionista e fisioterapeuta. Também são convidadas a conhecer a sala de parto e o pré-

parto, onde são realizadas as atividades de estímulo e evolução do trabalho de parto normal. 
 

A próxima edição será realizada de 5 a 26 de agosto. O curso é aberto a todos os públicos, inclusive 
colaboradoras, e pode ser frequentado por gestantes ou mulheres estejam planejando uma gestação. 
Cada participante tem direito a um acompanhante. Não precisa fazer inscrição. As aulas acontecem às 

quartas-feiras, às 14h30, na Sala de Estar da Santa Casa (entrada pela portaria 5). Informações: (15) 
3521-9500 – ramal 9646. 

 
 

mailto:ouvidoria@santacasadeitapeva.org.br
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PARABÉNS AOS ANIVERSARIANTES DE AGOSTO 
01/08 – Venina Emilia Prestes 
02/08 – Odete Cristina R. de Ramos; Marlos Renan de Souza 
Silva; Maria Augusta da Silva; Diogo Veloso Leandro 
04/08 – Bruno de Camargo Morel; Davina da Silva S. Siqueira;  
05/08 – Anai Andrezia Almeida; Maria Do Carmo Marcondes; 
Cristiane Alice Cuchinelli 
07/08 – Caroline Apda Gomes Gil; Ivanilda Aparecida Ladeira 
08/08 – Michele Adriana Gonçalves 
09/08 – Bruna de Camargo; Gesele Antunes Prado Camargo; 
Gerziane Moreira Rocha; Luciane Gomes Pacheco; Geisa 
Aparecida Alves; Jose Carlos De O Santos Junior; Jane Tavares 
Da Rocha; João Ailton 
10/08 – Solange Aparecida Soares; Valquiria Rodrigues 
Marinaci; Sidineia Rodrigues L. Barreto 
11/08 - Lidiane Colassante Escher; Mariane Mota Ramos 
12/08 – Silvia Regina De Oliveira; Camila B Da Silva Pazinato 
13/08 – Marta Lopes Ramos Siqueira; Ygor Gabriel De Arruda 
Ribeiro 
14/08 – Jucilaine Wagner De Oliveira; Jacira Cavalheiro; Nicoli 
Amaro Vieira; Fernanda Caroline De Oliveira 
15/08 – Jeane Gomes De Oliveira 

18/08 - Maria Celeste Oliveira Leme; Adriana Rodrigues 
de A Fortes; Alex Martins Frutuoso; José Rubens 
Santana de P. Filho; Regislaine de Almeida Marciano; 
Antonielle Carneiro Franca 
20/08 – Daiane De Jesus Lopes Abreu; Elza De Lima 
Pereira 
21/08 – Maria Elizabeth Claudino; Felipe Alexandre 
Correa 
22/08 - Levi De Souza Rodrigues; Debora Cristina L. de 
Souza; Patrícia Leite Gouvea 
23/08 – Maria Geneci dos Santos; Cleverson Hoffmann; 
Lucelia Magda de O Tetsuya; Josiane de Oliveira C Melo 
24/08 – Maria de Fatima dos Santos; Simone Dias da S 
e Santo; Valdineia de Souza Rolim 
26/08 – Elaine Cristina do Amaral; João Batista Custódio 
27/08 – Daniela Rosa Engue de Abreu; Rafael Ribeiro 
Cristiano 
29/08 – Janaine Castro Rodrigues; Lucas de Almeida 
Maciel 
30/08 - Rafaela Madureira A Camargo; Janete do 
Nascimento; Renata Rodrigues Pinheiro 
31/08 - Alessandra Silva 

Atenção para os Horários de 
Treinamento da Brigada de Incêndio: 

  
Data: 07/08/2015 
 
Horários: 
07:00 às 08:30 
08:30 às 10:00 
10:00 às 11:30 
13:00 às 14:30 
14:30 às 16:00 
16:00 às 17:30 
  

A auxiliar de enfermagem Alessandra Lima chegou 
recentemente à Instituição, mas já recebeu elogios pelo 
bom atendimento prestado aos pacientes da ALA A. 
Continue assim! 

Queridas tias da Neonatal, gostaríamos de 
agradecer por todo cuidado e dedicação que 
tiveram comigo. Graças a esse cuidado hoje 
estou indo para casa, e muito bem! Que Deus 
abençoe a vida de cada uma de vocês. 
Leo, Rita e Francisco 

Instrutor: Carli  
  
 OBS: Serão 30 
colaboradores por horário. 
 
Informações com a Lélia 
(Medicina do Trabalho) 
 


